

Communication sur le Plan de Relance

Préfet de l'Orne
2 octobre, 10:00 · 🌐

[#PlanDeRelance]

📍 Madame Christine ROYER, Sous-Préfète de #Argentan est allée ce mercredi soir, à [Saint-Fraimbault, Basse-Normandie, France](#), encourager la dynamique coopérative des territoires ruraux et urbains, autour de l'association Campacity et [Bouge Ton CoQ](#) en présence des élus du Pôle d'Équilibre Territorial et Rural du Bocage, en présentant le volet «Transition agricole, alimentation et forêt» du #PlanDeRelance, doté de 1,2 milliard d'euros.

Ce volet du plan de relance se fixe 3 objectifs :

- renforcer la souveraineté alimentaire ;
- accélérer la transition agroécologique pour donner accès à tous les Français à une alimentation saine, durable et locale ;
- adapter l'agriculture et la forêt au changement climatique.



Préfet de l'Orne
1 octobre, 20:00 · 🌐

[#TERRITOIRE]

💡 Madame Françoise TAHÉRI, Préfète de l'Orne, a assisté cette après-midi à l'Assemblée Générale de l'Association des Maires de l'Orne, en présence de Madame Caroline Cayeux, Présidente de l'Agence nationale de la cohésion des territoires - ANCT et de nombreux élus Ornais.

🗣️ L'occasion de réaffirmer, plus que jamais, l'engagement de l'État aux côtés des exécutifs locaux et d'aborder l'opportunité majeure que représente le #PlanDeRelance pour préparer la France de 2030.

🇫🇷 "Ce projet, nous devons le porter collectivement en nous appuyant sur la diversité et l'identité de nos territoires"



Préfet de l'Orne
29 septembre, 09:13 · 🌐

[#VISITE]

📍 M. Soul, maire de [Ville de Domfront-en-Poirais](#), et son conseil municipal, ont accueilli lundi Madame Françoise TAHÉRI, Préfète de l'Orne pour aborder les projets d'avenir portés par la commune, et notamment la manière dont celle-ci souhaite valoriser un #patrimoine médiéval remarquable.

🏰 Une visite des principaux sites historiques et économiques de Domfront-en-Poirais a démontré la variété des atouts dont dispose la ville.

🗣️ L'État, grâce au #PlanDeRelance, s'engagera aux côtés de la commune pour l'accompagner dans cette dynamique.



Communication sur le Plan de Relance

 **Préfet de l'Orne** 
28 septembre, 20:00 · 

[#AGRICULTURE]

🌿 A l'invitation de son Président, Madame Françoise TAHÉRI, Préfète de l'Orne, a participé vendredi à l'Assemblée Générale des **Jeunes Agriculteurs de l'Orne**.

🍌 L'occasion de rappeler que l'Orne est un territoire de cultures variées, de grande qualité, reconnues nationalement.

👉 L'État est au coté de l'activité agricole. Le plan de relance met la question de l'agriculture durable et de la souveraineté alimentaire au cœur des priorités de l'action publique. 1,2Mds€ y sont spécifiquement consacrés.

 **Préfet de l'Orne** 
24 septembre, 17:31 · 

[#PlanDeRelance]

👉 Cet après-midi, Madame la Ministre de la Transformation et de la Fonction Publiques, **Amélie de Montchalin**, a réuni à la **#Préfecture de l'Orne**, les services de l'État pour un comité de pilotage sur le plan de relance.

👉 Le Gouvernement a lancé, le 3 septembre, un programme historique de 100 milliards d'euros pour redresser l'économie et construire la « France de demain ». Ce plan concerne tous les territoires à toutes les échelles.

🇫🇷 "L'État doit se mettre en ordre de bataille et se coordonner pour réarmer les territoires."

 **Préfet de l'Orne** 
21 septembre, 14:00 · 

[#INAUGURATION]

🏛️ Madame Françoise TAHÉRI, Préfète de l'Orne était présente samedi à l'inauguration du salon chinois et de la bibliothèque du **Château du Bourg-Saint-Léonard**, restaurés grâce à l'action conjointe de l'État et des collectivités locales.

🇫🇷 Le patrimoine appartient à tous les Français, il est notre identité et fait rayonner une certaine idée de la France, une idée d'art et de culture.

👉 En ces temps de crise, il est aussi un puissant levier d'attractivité économique, comme le démontrent ces travaux de restauration effectués par des artisans normands. Le **#PlanDeRelance** prévoit ainsi 40 millions d'euros pour la rénovation du patrimoine dans les communes.



Communication sur le Plan de Relance

 **Préfet de l'Orne** ✓
11 septembre, 14:00 · 🌐

[#RENCONTRE]

📍 Dans le cadre de ses entretiens avec les élus du territoire, Madame Françoise TAHÉRI, Préfète de l'Orne, a rencontré hier Monsieur Joaquim PUEYO, Maire de la [Ville d'Alençon](#) et Président de la [Communauté Urbaine d'Alençon](#).

➡ L'occasion d'évoquer les grands dossiers et projets à venir pour la municipalité et la coopération entre les services de l'État et les collectivités territoriales sur le [PlanDeRelance](#).



 **Préfet de l'Orne** ✓
9 septembre, 16:00 · 🌐

[#PlanDeRelance]

■ Madame Françoise TAHÉRI, préfète de l'Orne a visité ce matin le chantier de requalification du centre-bourg de Forges (commune déléguée d'Écouves) qui procèdera à une amélioration de la sécurité et de la mise aux normes PMR.

L'État a subventionné ce projet à hauteur de 45% du budget global...
[Afficher la suite](#)



 **Préfet de l'Orne** ✓
8 septembre · 🌐

[#RENCONTRE]

📍 A l'invitation de M. DACHICOURT, Directeur Départemental des Finances Publiques, une réunion des [#maires](#) de l'arrondissement d'[#Alençon](#) s'est tenue aujourd'hui avec M. Barbier, sous-préfet d'Alençon.

➡ Au programme de cette séance d'échanges avec les forces vives du territoire : le [#PlanDeRelance](#) et la rénovation de la comptabilité publique.



Communication sur le Plan de Relance

 **Préfet de l'Orne** ✓
8 septembre · 🌐

[#PlanDeRelance]

🗨️ Madame la préfète a réuni aujourd'hui les élus et les acteurs économiques dans le cadre du comité de levée du confinement (COLLEC) et du comité de #reprise de l'activité économique pour leur présenter le Plan de #relance de l'économie. Elle a appelé l'ensemble des partenaires à la mobilisation pour une mise en œuvre rapide de ce plan. Les services de l'État, et en particulier les sous-préfets dans les arrondissements, sont à la disposition des collectivités pour les accompagner dans leurs projets.

+ d'informations sur le Plan de relance :
<https://www.gouvernement.fr/france-relance>



 **Préfet de l'Orne** ✓
5 septembre · 🌐

[#FranceRelance]

Les 3 priorités du #PlanDeRelance présenté hier par le [Gouvernement](#).

➡️ Retrouvez toutes les informations : francerelance.gouv.fr



Les 3 volets du plan de relance

- ÉCOLOGIE
- COMPÉTITIVITÉ
- COHÉSION



Communication sur le Plan de Relance

Ouest France – 25 septembre 2020

La ministre lance le plan de relance

Amélie de Montchalin, ministre de la Transformation et de la Fonction publique, était dans le département hier.



Amélie de Montchalin, ministre de la Transition et de la Fonction publique, devant la préfecture.

(PHOTO : OUEST FRANCE)

Chaque semaine depuis l'annonce du plan de relance, le 3 septembre, Amélie de Montchalin, ministre de la Transformation et de la Fonction publique, se rend dans un département pour évoquer sa mise en œuvre.

Elle était dans l'Orne, hier. À L'Aigle d'abord, pour parler apprentissage et services civiques, et à Alençon dans l'après-midi, où elle s'est entretenue avec les représentants ornaïses des services de l'État.

« Avant qu'on dépense des milliards, il faut qu'on s'organise », explique-t-elle. Et pour cela, elle compte sur le terrain. « C'est important que les agents publics se vivent comme les premiers agents de la relance. Pendant la crise sanitaire, la première ligne, c'étaient les soignants. Pendant la relance, la première ligne, ce

sont les agents publics. Ce sont eux qui doivent rendre possible, avec les élus, avec les entreprises, ce plan de relance. »

Charge à eux, donc, d'identifier les entreprises et les projets qui devront être aidés. « Quels sont les projets à financer maintenant pour que, dans quelques mois, dans quelques années, voire dans une décennie, le département de l'Orne soit un lieu où on a du travail, où on a un avenir ? » interroge la ministre.

Pour les aider, elle promet de travailler différemment, en donnant plus de pouvoir aux préfetures. « On fait confiance au terrain, assure-t-elle. Tout ne peut pas être décidé à Paris. »

Anne-Emmanuelle LAMBERT.

Communication sur le Plan de Relance

Ouest France – 11 septembre 2020

« La relance économique, c'est maintenant »

Un plan de relance dans l'Orne

Comme partout en France, le département a été impacté par la baisse brutale de l'activité économique, à cause de l'épidémie de Covid-19. « Il est urgent de faire redémarrer l'économie. La relance, c'est maintenant », lance la préfète, Françoise Tahéri. En France, l'enveloppe du plan de relance est de 100 milliards d'euros, sur deux ans, à destination des salariés et des entreprises. Les sommes ne sont pas réparties par département, mais en fonction des projets, dans les secteurs de la compétitivité et l'innovation, la cohésion sociale et territoriale et, enfin, la transition écologique. « C'est important de sortir de beaux projets, rapidement. Plus vite l'ensemble des acteurs publics et privés se mobiliseront et feront appel aux crédits disponibles, plus vite ils seront servis. J'appelle l'ensemble des acteurs publics, les collectivités locales, les bailleurs sociaux et l'ensemble des acteurs privés de relancer tous leurs projets. »

Comment bénéficier des aides ?

Pour les aides publiques, qui concer-

nent notamment les collectivités locales, les services de l'État sont les interlocuteurs. « J'ai demandé que chaque sous-préfet mette en place un bureau de la relance, à la préfecture, dans son arrondissement. Les services de la direction du territoire sont concernés également, sur les volets qui concernent les agriculteurs par exemple. » Des appels à projets seront relayés par l'État, pour que les entreprises soient bien informées.

Des aides de l'État jusqu'à fin décembre

Le tribunal de commerce d'Alençon, prévoit « de la casse » cet automne, notamment à cause du remboursement des prêts et des charges. Dans les secteurs les plus touchés, comme l'hôtellerie, la restauration ou les bars, « les mécanismes d'accompagnement de l'État continuent de s'exercer jusqu'à la fin de l'année, assure la préfète. Mais, les difficultés économiques seront d'autant plus atténuées que l'activité économique va redémarrer. » L'ouverture des discothèques n'est pas encore d'actualité. « Trop risqué. »

G. R.



Pour éviter un effondrement économique, la préfète de l'Orne invite les porteurs de projets à solliciter l'État pour bénéficier du plan de relance. | PHOTO: ANHES

Communication sur le Plan de Relance

Tendance Ouest en ligne
24 septembre 2020

[Vidéo] Orne. Plan de relance : ce doit être "un choc", pour la ministre Amélie de Montchalin

La ministre de la Transformation et de la fonction publique Amélie de Montchalin était dans l'Orne jeudi 24 septembre.



La Ministre Amélie de Montchalin était en visite dans l'Orne ce jeudi 24 septembre. © Tweet Ph Van Hoorne

Publié le 24 septembre 2020 à 18h48
Par Eric Mas

Il reste un peu plus de trois mois pour mettre en place le Plan de relance qui sera effectif au 1^{er} janvier 2021. La ministre de la Transformation et de la fonction publique Amélie de Montchalin a passé la journée de jeudi 24 septembre dans l'Orne. Le matin à L'Aigle, l'après-midi à Alençon.

En juillet dernier, le président de la République avait annoncé la création de 100 000 nouveaux contrats de service civique dans les six prochains mois. C'est dans la dynamique d'Emmanuel Macron que la ministre s'est d'abord rendue à l'Espace France-Services de L'Aigle, pour évoquer les questions de l'apprentissage et du service civique dans la fonction publique. Cette visite s'est terminée par une table ronde "apprentissage et service civique", un moment d'échanges sur le parcours des jeunes en apprentissage et en service civique dans la fonction publique. La ministre est revenue sur "*l'importance de se mobiliser localement pour proposer davantage de missions aux jeunes, chaque année toujours plus nombreux à s'engager*".



Le gouvernement a lancé le Plan de relance le 3 septembre, pour 100 milliards d'euros. Il s'agit de redresser l'économie et "*faire la France de demain*". L'après-midi de la visite ministérielle a été consacré au pilotage de ce Plan de relance sur le terrain autour de la préfète, avec une table ronde présidée par la ministre en préfecture de l'Orne à Alençon, en présence de tous les chefs des services de l'État dans l'Orne.



Communication sur le Plan de Relance

Tendance Ouest en ligne
24 septembre 2020

Il faut réussir à coordonner les différents services de l'État avec les collectivités et avec les entreprises, *"pour aller vite sur des projets matures"*, affirme la ministre. Amélie de Montchalin explique que *"avant de dépenser des milliards, il faut que l'on s'organise, ce sera l'essentiel des prochaines semaines"*. Par exemple dans l'Orne, le secteur de pointe automobile pourrait bénéficier de ce Plan de relance. Mais *"ce Plan de relance concerne tous les territoires, à toutes les échelles"*.



L'objectif pour la ministre est *"de faire émerger les projets stratégiques, opérationnels, pour engager des dépenses rapides dans des secteurs qui transformeront durablement le département de l'Orne"*. Dans l'intitulé de la fonction de la ministre figure le mot "transformation". Amélie de Montchalin affiche une claire volonté de lever les freins de l'État, de changer les habitudes de travail, de transférer les décisions sur le terrain.



Le Plan de relance sera déployé le 1^{er} janvier 2021. Pour la ministre, l'objectif est alors *"un travail de suivi individualisé avec les porteurs de projets"*. L'objectif est ambitieux : bâtir la France de 2030.

Travaux Publics. Dans l'Orne, la chute "vertigineuse" des appels d'offres inquiète les entreprises

Le secteur des Travaux publics est inquiet. Depuis le déconfinement, le carnet de commandes des entreprises se vide et les appels d'offres sont rares, particulièrement dans l'Orne.



Régis Binet, président de la Fédération des Travaux Publics en Normandie, a expliqué la situation à la préfète de l'Orne Françoise Tahéri lors d'une visite de chantier à Forges. (©L'Orne Hebdo)

Par **Antoine Sauvetre**

Publié le 16 Sep 20 à 7:02

En Normandie, le secteur des **Travaux publics** « est dans le dur ». Après plus de deux mois à l'arrêt durant le confinement, les chantiers avaient repris leur rythme de croisière durant l'été. Mais alors que les dernières pierres de ces **chantiers** estivaux sont en train d'être posées, les **carnets de commandes** des entreprises se vident.

Énorme coup de frein

Dans un communiqué, la **Fédération régionale des Travaux publics (FRTP) de Normandie**, explique :

La crise sanitaire a impacté l'activité des entreprises, d'une part en raison du confinement et des mesures sanitaires adoptées, et d'autre part du fait du report du second tour des élections municipales. »

Le report a évidemment **retardé l'installation des municipalités**, des intercommunalités, et donc l'exécution des budgets d'investissement, principale source d'activité pour les entreprises de TP (85 % de l'activité dans l'Orne). En conséquence, **les appels d'offres ont marqué un énorme coup de frein.**

Communication sur le Plan de Relance

Orne Hebdo
16 septembre 2020

Depuis le déconfinement, les **communes** restent les plus frileuses à investir dans des chantiers. En Normandie, leur nombre d'appels d'offres reste à un niveau très faible (- 41 % par rapport à 2019 contre - 7 % pour les EPCI, - 14 % pour les syndicats intercommunaux et - 9 % pour les Conseils départementaux).

L'Orne ne commande plus

C'est particulièrement vrai dans l'Orne, où la chute est « vertigineuse ». En 2020, les chantiers ornais représentent 61 M€ d'investissement. C'est 31 M€ de moins qu'en 2019, soit une **baisse de plus de 50 % !**

Mercredi 9 septembre 2020, lors d'une visite de chantier dans le bourg de Forges (commune nouvelle d'Écouves), près d'**Alençon**, en compagnie de la préfète de l'**Orne**, le président de la FRTP Régis Binet, a lancé l'alerte.

Aujourd'hui, nous manquons terriblement de petits projets, portés par les communes rurales. Or ce sont elles qui font vivre les entreprises de Travaux publics. En termes de valeur, les chantiers portés par les communes de moins de 3 500 habitants représentent autant de contrats que ceux des plus grandes villes. »

« La relance, c'est maintenant ! »

Selon lui, « la crise a installé un climat de peur pour l'avenir, autant pour les élus que pour les entreprises, dont la concurrence fait aussi chuter les prix de manière déraisonnable. Or il n'y a pas de raison d'avoir peur pour des projets déjà budgétisés », lance-t-il.

Un message entendu par le Gouvernement, assure la préfète Françoise Tahéri.

C'est l'objectif du plan de relance de 100 milliards d'euros : mobiliser des crédits supplémentaires pour aider les collectivités à porter leurs projets d'investissement. Et surtout pour les faire démarrer rapidement. Car la relance, c'est maintenant ! Il faut que les carnets de commandes des entreprises de Travaux publics se remplissent. Ce ne sont pas des problèmes de financement mais des problèmes de projets. »

Communication sur le Plan de Relance

Orne Hebdo
16 septembre 2020

2 M€ de crédits dans l'Orne

La représentante de l'État annonce ainsi que, dans l'Orne, ce sont « 2 M€ de crédits supplémentaires qui seront débloqués » pour soutenir les collectivités porteuses de projets.

« Et ce sera premier arrivé, premier servi », prévient la préfète. « Car ces projets devront être lancés à la fin du dernier trimestre de cette année. Il y a urgence. » ●